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區議會選舉投票

觀龍人心所向 楊開永大勝
不辱使命接葉國謙棒 承諾政績更勝前

張國鈞扎實服務街坊贏西環

睹「佔」累港動盪
冀手中票護香江

今年區議會選舉投票日，投票率及投票人數為
歷年最多。各區選民在投票時，對地區事務各有

所求，但他們都異口同聲表示，去年發生的違法「佔中」造成香港社
會動盪，他們希望通過手中一票，令香港繼續繁榮穩定。
在西環，職業為律師的西環選民劉先生表示，無論政治理念如何，
都應用溫和的方式表達訴求。如果一個社會有不守法的傾向時，發生
暴亂的機會是很大的。退休前從事服務行業的周先生則表示，自己希
望能維護西環治安、解決塞車等最基本民生事務的候選人當選。
從事地產代理工作的郭先生則坦言，自己並不看重候選人的政治背
景，只希望選出能為西環爭取利益、改善配套生活設施、跟進區內問
題和居民投訴的區議員。

「佔」損生意 李女士首選政治背景
不過，家住太古城超過10年、經營服裝店的李女士，就指候選人的

政治背景是自己最大的考慮。她坦言，自己並不關心政治，但自從發
生「佔領」之後，再加上一連串「反水貨客」行動，加深內地與香港
之間的矛盾；最近訪港內地客持續下降，生意大受影響，自己深受其
害。
從事資訊科技的謝小姐則表示，雖然區議會是地區層面的工作，但

希望運用自己的選票，向反對派特別是一些激進分子說「不」。談到
反對派在立法會用拉布的方式阻礙議案通過，謝小姐特別感到氣憤，
指這些議員阻礙香港發展，令自己辛辛苦苦繳納的稅款白白浪費。
在太古城超過20年的退休教師蔡先生也指，只有社會和諧安定，香

港才得以發展，社區才會建設得更美好。
50多歲的吳先生表示，香港這些年發生了很多變化，有機遇也有挑
戰。身為一個土生土長的香港人，希望自己的生活能夠越來越好，希
望香港的未來更加光明。每個香港人都有責任去盡自己的一分努力建
設香港，哪怕只是一點點，但積聚在一起，也有很大的力量。在區議
會選舉中，需要選民作出理性選擇，選出真正能為社區服務的人，社
區需要的是「實幹家」。

清潔工：只想做實事候選人勝出
住在西貢區將軍澳的譚太，一家四口為低收入家庭。任職清潔工人
的她坦言，不太懂政治，只想做實事的候選人勝出，「我經常需要晚
歸，若區議員能爭取增加路燈，回家都安心一點。小市民要求很簡
單，區議員將社區管理好就行。」

李先生：不要「放空炮」者
在港島東區小西灣選區，從事教育工作的李先生表示，在決定選擇
哪一個候選人時，並沒有過多地考慮他的背景，如性別、年齡或職
業，更多的是考慮他能為社區真正做什麼，社區的公共設施能否得到
改善、居民的投訴能否及時處理、孤獨的老人能否得到關懷等。雖然
要做的內容有很多，也不可能立即看到成效，但至少他現在要讓我們
信任他，讓我們相信他有能力和擔當建設、完善社區，而不是讓我們
覺得他只是在「放空炮」。 ■記者 鍾立

選民心願

楊開永昨日上午已在觀龍樓附近拉票。他懷着非常興奮的心情上
陣，師父葉國謙也一早為他打氣。雖然天氣仍頗為炎熱，他的團

隊和支持者亦樂於到場為他打氣助陣，其中更不乏老、中、青以至小
朋友，士氣如虹；相反，站在對面的「青年新政」梁頌恆的支持者寥
寥可數，助選團不足10人。

小童幫拉票 少族想做選民力撐
晚上，楊開永仍馬不停蹄繼續爭取街坊的支持，而支持者時常高叫

「請投2號楊開永！」其中，叫得最落力的是小孩子，亦有市民上前與
他握手問好和說出鼓勵的話，不少從票站投票過後的市民更主動向他
揮手或是笑容滿面地向他舉起大拇指。有印巴裔市民更特意走到他面
前，查詢有關登記做選民的方法。
原來，他們也希望投楊開永一票，誰料自己走到票站時卻無登記做

選民而無法投票。雖然可惜，但已足見楊開永不但得到本地居民的
心，甚至連非華裔的居民亦喜歡與他接觸。相反，站在旁邊的「青
政」卻乏人問津，亦甚少高叫口號，
在選舉結果尚未公佈時，楊開永坦言感到緊張。晚上10時30分，區

議會選舉終告一段落，同區兩名候選人都顯得非常緊張。在點票期
間，有許多支持者前來支持楊開永，更有人已準備花贈予楊。身在現
場的葉國謙坦言，其對手梁頌恆比預期中強，但仍對徒弟感到有信
心。

「葉師父」鞭策：繼續努力
選舉結果終於出爐，楊開永一如所料大比數勝出。他的支持者與家

人蜂擁而上，師父葉國謙笑逐顏開，更笑得滿面通紅，並希望他當選
後，可以青出於藍勝於藍。被問到會否繼續鞭策楊，他則笑言：「要
佢自己努力喇！」
勝出是次選舉的楊開永，在街坊的支持下成功當選，惟他卻謙恭地
表明，日後服務街坊時會繼續以一貫作風，甚至會更勝從前，以不負
眾望之餘，更會讓街坊有更好的生活。他指出，上任之後會第一時間
為街坊爭取在地鐵站上建造密篷式的上蓋，讓街坊免受打風下雨的傷
害，並會致力為本區締造更好的環境、設施。
身為年輕一族的楊開永，強調自己非常樂意與更多年輕人接觸，又希
望組織年輕團體，服務社區，並令他們對社區、香港有更大的歸屬感。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）持續多日的區選爭戰終

於在本年11月22日正式劃上句號，一直扎根中西區觀龍

選區、地區政績豐富、師從民建聯元老葉國謙的楊開永昨

日不負眾望，得到大多數街坊支持下，在總票4,111票中

奪取2,491票，以大比數打敗獲1,569票、「傘後組織」

之一的「青年新政」對手梁頌恆。楊開永在一片歡呼聲下

接掌「師父」之位，並承諾日後將會致力為地區締造更好

的環境，讓自己政績更勝從前。

香港文匯報訊（記者
文森）工聯會林文輝上屆
「讓路」予工聯會榮譽主
席陳婉嫻出選黃大仙龍上
區，今屆重返龍上區參
選，最終以2,798票高票
當選，遠遠拋離其餘兩名
候選人的1,478票及 204
票。林文輝表示，得以當
選，有賴街坊相信他多年
來的工作，以及認同工聯
會的往績。
今屆面對兩位參選對

手，包括民主黨林偉基及
報稱獨立的周勵昌，結果
以近3,000票當選，取得

壓倒性的勝利。票數出爐
一刻，林文輝獲現場數位
助選員送上鮮花致賀。
林文輝表示，雖然過去

4年非龍上區議員，但一
直在幕後服務街坊，無論
是以往或未來一直為街坊
打拚。林文輝今屆口號以
「本區成長，為您服務」
為競選口號，最期望是重
返議會後，繼續跟進黃大
仙興建活水公園、倡議啟
德河興建文化長廊、跟進
落實興建摩士暖水泳池，
及跟進落實興建上邨小舞
台觀眾席上蓋等。

林文輝龍上壓倒性勝利

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）出選中西區
西環選區的民建聯副主席張國鈞上屆險勝24
票，今屆選舉則有所進步，初步奪得2,011
票，而莊榮輝則獲1,898票，即比後者多獲113
票當選。在場打氣的民建聯葉國謙指出，今次
的結果是意料之內，並寄語張能在日後議員路
上可以做好議員工作，張國鈞則稱自己勝出是
因為4年以來的地區工作扎實，並稱自己會繼
續為街坊服務。連續四屆區選皆輸的民主黨莊
榮輝稱，自己會檢討有關策略，並再接再厲。
張國鈞昨日在點票期間時顯得非常緊張，不
時深呼吸，對手則一臉沉默，場內氣氛非常凝

重，連其支持者也屏住氣息，但當選舉主任公
佈初步結果時，在場支持者甫聽到張國鈞獲勝
的喜訊後，立即相擁流淚，有人更泣不成聲。
張國鈞鬆一口氣，葉國謙則露齒而笑，相當高
興。

指得票比所想多 意料之外
張國鈞其後在接受記者訪問時強調，今次的
結果是意料之外，得票比自己原定所想的多，
但他強調自己會繼續努力，服務街坊。對於自
己勝過對手，他認為自己4年以來的地區工作
扎實，包括法律諮詢、處理街坊求助個案、房

屋、區內清潔衛生問題，而且他認為自己與區
內的法團關係緊密，亦有助他一直以來的工
作。至於自己日後會否出選立法會，他強調是
言之尚早。
葉國謙笑言，張的勝出是意料之內，他更言
自己曾向中委表明希望以6個中西區候選人順
利當選為目標，不過，他亦寄語張日後應好好
走議員的道路，服務街坊。
再次落敗的莊榮輝則稱自己會檢討過往工作

上的不足，但他聲言，服務街坊不一定要取得
議席。被問及自己會否再次參選第五次區選，
他則無正面回應

■葉國謙祝賀徒弟楊開永。 記者劉國權攝

■工聯會林文輝（右三）贏得區議會一席。 記者黃偉邦 攝

■楊開永、張國鈞都在參選中勝出，葉國謙與助選團成員一起給他們送花合影。 記者劉國權攝

■張國鈞當選，與助選成員熱烈擁抱。 記者劉國權攝


